
 

 

 

CITTA’ DI BARI 
 

 MUNICIPIO I 
 

 

 

SESSIONE  ORDINARIA  

 

 

 

DELIBERAZIONE N.  2024/00067            DEL  29/10/2024 

 

OGGETTO :    PRESCRIZIONI PER LA CONCESSIONE DELL’OCCUPAZIONE DI 

SUOLO PUBBLICO PER LE PIAZZE MERCANTILE E DEL FERRARESE – 

APPROVAZIONE TESTO INTEGRALE -  MUNICIPIO 1. 

 

L’anno duemilaventiquattro il giorno 29 del mese di ottobre, alle ore 15:05 ,con continuazione nei 

locali del Municipio, regolarmente convocato, si è riunito in seduta pubblica 

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

All’inizio della trattazione dell’argomento specificato in oggetto, sono presenti: 

 

IL PRESIDENTE 

 FERRETTI  ANNAMARIA  

 

I CONSIGLIERI 

 

N COGNOME E NOME Pres  N COGNOME E NOME Pres 

       

1 ALBORE  Giuseppe NO  12 CORCELLI Sig. Giuseppe SI 

2 AMORUSO  Dario NO  13 IMPEDOVO Sig.ra Rosaria SI 

3 ARALDO  Francesca SI  14 IUSCO  Claudio SI 



 

4 BATTISTA  Nicola SI  15 LIEGGI  Laura SI 

5 BIANCOFIORE  Nicola SI  16 LUISI  Fabrizio SI 

6 BOCCASILE Sig. Cosimo SI  17 MASTRANDREA  Francescantonio SI 

7 BRATTA  Luca Antonio SI  18 PIANCALDINI Sig. Vittorio SI 

8 CASSANO  Nicola Massimo SI  19 VALENTINI  Fabrizio SI 

9 CASSANO Sig. Vito NO  20 VENTRELLA  Francesco SI 

10 CIOCCA  Paolo SI     

11 COCCIOLI  Mario SI     

 

Assiste alla seduta, con funzioni di Segretario, il  Dirigente Anna Valla . 

 

Totale presenti: n. 17  su n. 20 consiglieri assegnati  

Assenti :  Giuseppe Albore Dario Amoruso Vito Cassano  

 



 



 

 

 

 La  Presidente del 1 Municipio Annamaria Ferretti riferisce: 

 

PREMESSO CHE:  

con nota prot. 331202 del 30.09.2024, ivi allegata, la Direzione Generale, ha chiesto a questo 
Consiglio di Municipio la possibilità di una modifica delle prescrizioni contenute nella Deliberazione 
n. 2007/00053 del 12.07.2007 della IX Circoscrizione S.Nicola -  Murat recante “Prescrizioni  per la 
concessione dell’occupazione di suolo pubblico per Piazze Mercantile e del Ferrarese”; 

 

DATO ATTO CHE: 

 la nota prot. 331202 del 30.09.2024 avente ad oggetto  “Deliberazione n. 2007/00053 del 
12.07.2007 della IX Circoscrizione S. Nicola -  Murat recante Prescrizioni  per la concessione 
dell’occupazione di suolo pubblico per Piazze Mercantile e del Ferrarese” è stata assegnata 
e trasmessa alla competente Commissione consiliare permanente in data 01/10/2024; 

 la 1^ C.C.P., allo scopo riunitasi, nella seduta del 02.10.2024, come da verbale, ivi allegato, 
ha esaminato l’argomento di che trattasi esprimendosi con Parere favorevole; 

 il Consiglio Municipale, allo scopo riunitosi, nella seduta del 3.10.2024 ha discusso l’OdG 
avente ad oggetto “MODIFICA DEL REGOLAMENTO “PRESCRIZIONI PER LA CONCESSIONE 
DELL’OCCUPAZIONE DI SUOLO PUBBLICO PER LE PIAZZE MERCANTILE E DEL 
FERRARESE” - MUNICIPIO 1” ivi esprimento parere favorevole; 

 la 1^ CCP nella seduta del 7.10.204,  come da verbale, ivi allegato, ha esaminato 
l’argomento di che trattasi esprimendosi come segue:  
 

“Prende la parola il Presidente Ventrella, il quale, illustra alla commissione 
che relativamente alla modifica della delibera adottata della nona 
circoscrizione ed avente ad oggetto l’occupazione delle piazze del 
Ferrarese e Mercantile come da delibera approvata del consiglio del 
Municipio del 3 ottobre u.s. si propone un’ ulteriore discussione, anche alla 
luce delle osservazioni fatte in consiglio, in particolare dal consigliere Vito 
Cassano ed al fine di evitare interpretazioni estensive del testo della 
norma appare utile e doveroso riscrivere integralmente il testo della 
delibera” 

 

 ila 1^ CCP, allo scopo riunitasi, nella seduta del 15.10.2024, come da verbale, ivi 
allegato, ha esaminato l’argomento oggetto di discussione esprimendosi con parere 
favorevole; 

 

 

CONSIDERATO quanto premesso si rimette all’esame del Consiglio per le definitive 

determinazioni di competenza; 

 

 

IL  CONSIGLIO 



 

RIUNITO nella sede del Municipio I giusta convocazione avente prot. nr. 362641 del 22/10/2024 ; 

PRESO ATTO CHE:  

- la proposta di deliberazione di cui trattasi, con i relativi allegati, è stata regolarmente depositata 

presso la Segreteria del Municipio ai sensi dell’art. 51 del Regolamento sul decentramento 

amministrativo istitutivo dei Municipi, con avviso di convocazione regolarmente pubblicato sul sito 

web Istituzionale del Municipio 1; 

- gli atti relativi agli argomenti iscritti all’ordine del giorno sono visionabili da parte dei Consiglieri 

del Municipio mediante il sistema informatizzato delle delibere; 

- Eventuali allegati voluminosi non inseriti nel sistema informatizzato delle delibere, sono depositati 

presso la Direzione del Municipio; 

UDITA la relazione della Presidente; 

UDITI gli interventi di vari Consiglieri, come da rendicontazione allegata; 

VISTO il Regolamento Comunale sul Decentramento Amministrativo; 

VISTO il Regolamento Istitutivo dei Municipi; 

VISTA la nota avente prot. n. 331202 del 30.09.2024; 

ATTESO che sulla proposta della presente deliberazione è stato acquisito il parere tecnico previsto 

dall’art. 49 del D.Lgs. n. 267 del 18 agosto 2000; 

RITENUTO di omettere il parere di regolarità contabile, in quanto l’adozione del presente 

provvedimento non comporta alcun impegno di spesa; 

CON n. 16 favorevoli e 0 Contrari, con n. 2 astenuti su n.18 consiglieri presenti e votanti espressi 

per alzata di mano 

DELIBERA 

Per le motivazioni tutte espresse in narrativa e che qui di seguito si intendono integralmente 

riportate di: 

 

1. APPROVARE  la proposta di modifica del Regolamento “Prescrizioni  per la concessione 

dell’occupazione di suolo pubblico per Piazze Mercantile e del Ferrarese”   così come meglio 

descritti in narrativa. 

   

 2. TRASMETTERE copia del presente provvedimento ad intervenuta esecutività all’Ufficio di 

Gabinetto del Sindaco, Ufficio di Presidenza, Segretaria Generale, Ripartizione Direzione Generale, 

alla Ripartizione Polizia Locale, all’Ufficio Occupazioni di Suolo Pubblico 1 Municipio. 

 

  3. PUBBLICARE la presente deliberazione al fine di dare alla utenza la massima pubblicità e 

trasparenza. 

 



 

 

 

 



 

PARERI ESPRESSI AI SENSI E PER GLI EFFETTI  DELL’ART.49 COMMA 1° DEL 

D.LGS.267/2000, SULLA ALLEGATA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE: 

1) PARERE DI REGOLARITA’ TECNICA: 

PARERE : Positivo 

--- 

Bari, 22/10/2024 

 IL DIRETTORE DEL MUNICIPIO 

 (Anna Valla) 

 

 

2) PARERE DI REGOLARITA’ CONTABILE: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DI RAGIONERIA 

 () 

 

 

 
 



















Municipio  1  Murat,  San  Nicola,  Libertà,  Madonnella,
Japigia, Torre a Mare - Seduta consiliare 29 Ottobre 2024

una  realtà  importante,  che  è  quella  della  Multiservizi,

magari  se  diamo  a  loro  anche  la  possibilità  di  gestire

qualcosina  in  più,  e  non  solo  quando  magari  dopo  nel

contratto di servizi ci accorgiamo che il parco x o il

parco  y ha  bisogno della  manutenzione, loro  devono fare

degli interventi più delle volte sono straordinari, perché

sono  fuori  dal  contratto  di  servizi.  Quindi  chiaramente

questo è l'auspicio che ci facciamo oggi, che non solo la

nuova  sede  possa  dare  ancora  una  volta  maggiori

potenzialità alla Multiservizi, ma che in realtà si possa

ulteriormente dare a questa bellissima realtà cittadina la

possibilità  di  rendere  la  nostra  città  ancora  più

efficiente,  e  non  solo  in  maniera  straordinaria,  ma  in

maniera  ordinaria.  Ovviamente  la  Commissione  ha  espresso

parere favorevole all'unanimità. Grazie. 

Presidente 

Ci sono interventi? Procediamo con la votazione. 

Direttore 

Votiamo.

Contrari? Astenuti? Favorevoli?

5. Prescrizioni  per  la  concessione  dell’occupazione  di  suolo

pubblico  per  le  piazze  mercantile  e  del  ferrarese  –

Approvazione testo integrale – Municipio 1. 
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Presidente 

Procediamo  con  il  punto  5  all'ordine  del  giorno:

“Prescrizioni per la concessione dell'occupazione di suolo

pubblico  per  le  piazze  mercantile  del  Ferrarese.

Approvazione testo integrale Municipio 1”. Passo la parola

sempre al Consigliere Ventrella.

Consigliere Ventrella 

Grazie Presidente. Allora, anche qui credo che sia doveroso

una  piccolissima  premessa.  Credo  che  quello  che  stiamo

andando a discutere oggi è un provvedimento importante e

anche un gesto di profonda umiltà da parte non solo del

sottoscritto  che  si  assume  tutte  le  responsabilità,  ma

anche  dell'intera  Commissione.  Noi  oggi  riportiamo  in

Consiglio  un  testo  che  era  stato  già  oggetto  da  parte

nostra  di  una  delibera  relativamente  all'occupazione  di

Piazza del Ferrarese e piazza mercantile. Ripeto, è stata

sicuramente una mia mancanza dovuta a un eccesso forse di

superficialità nella documentazione, nel voler portare una

sorta  di  miglioria,  ma  durante  quel  Consiglio  le

osservazioni  del  Consigliere  Corcelli  e  del  Consigliere

Cassano e anche del Vicepresidente Battista hanno indotto

me per primo e poi tutta la Commissione anche di concerto

con la parte amministrativa, a rivedere quella modifica a

quella  deliberazione,  non  ricordo,  forse  era  la  nona
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circoscrizione  correggetemi  se  sbaglio.  Quindi  oggi  ci

troviamo  qui  con  un  testo  ulteriormente  modificato,  che

continua  sulla  linea  della  tutela  delle  due  piazze,

attribuendo  ancora  una  volta  al  nostro  Municipio  delle

competenze  che  ci  permettono  di  decidere  in  ragione  di

quelle che saranno le esigenze e le istanze, ma soprattutto

anche che rinvia a un regolamento che è esistente, e che

allo  stesso  tempo  di  concerto,  e  quindi  in  maniera

congiunta,  andrà  a  disciplinare  quelle  che  sono

sostanzialmente le occupazioni. Vi leggo giusto quello che

abbiamo  modificato  rispetto  alla  vecchia  delibera,  che

chiaramente risale all'ultimo Consiglio, ed è praticamente

quello relativo all'articolo 1, 1 bis e 1 ter. Se avete già

avuto modo di leggere il nuovo testo della delibera, evito

di  rileggere  e  vi  porto  quelle  che  sono  state  a  parer

nostro…  Allora  innanzitutto  crediamo  che  in  ragione

dell'importanza  e  dell’ubicazione,  le  due  piazze  devono

essere  innanzitutto  fuori  da  qualsiasi  logica  di

prenotazione. La disciplina che abbiamo deciso di concerto

anche  con  l'occupazione  di  suolo  pubblico,  proprio  in

ragione  dell'appetibilità  nelle  due  piazze  che  non  c'è

nessun  tipo  di  prenotazione.  Ovviamente  preciso  che,  in

ragione della natura degli eventi, se parliamo di eventi di

interesse sociale, oppure quegli eventi che fanno è sempre

lo screening, ottobre è stato il mese della prevenzione al

tumore al seno, quindi è chiaro che in quei casi è ovvio
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che abbiamo sempre dato una sorta di priorità e attenzioni,

ma chiaramente vige la regola di chi presenta la domanda,

se  la  domanda  è  completa,  non  esiste  nessuna  forma  di

prenotazione  a  monte  di  quella  che  è  l'invio  della

documentazione. Quindi fenomeni che in passato sono stati

purtroppo, e dico purtroppo caratterizzati da forse degli

atteggiamenti, lo dico in maniera chiaramente a scanso di

qualsiasi tipo di equivoco e in ragione della trasparenza,

purtroppo per chi magari aveva presentato una domanda era

carente e quindi ha avuto il diniego, oppure magari erano

situazioni che potevano non essere congeniali a quelle che

era il vigente regolamento, in questo caso abbiamo detto

che vige la regola, non c’è alcuna forma di prenotazione,

si presenta la domanda con l'allegato A, come è normale che

sia, in ragione delle prescrizioni perché parliamo di due

piazze di interesse rilevante, quindi questa è stata una

modifica  tra  l’altro  ripeto  valutata  di  concerto  come

giustamente  diceva  anche  il  Consigliere  Cassano  l'altra

volta, non vogliamo poi ritrovarci in una situazione in cui

eliminando questi paletti ci troviamo con la richiesta di

eventi  sponsorizzati  da  parte  di  brand  e  marchi,  che

chiaramente immaginate la visibilità che potrebbero avere

su  una  piazza.  Quindi  sarà  comunque  sempre  una  piazza

destinata  a  eventi  di  natura  sociale,  culturale,

assoggettata a quella che sarà solo la verifica dal punto

di vista strettamente tecnico da parte della ripartizione,
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ma  anche  una  analisi  profonda  di  quelle  che  saranno  le

attività  svolte.  Chiaramente  l'altro  punto,  l’articolo  1

ter  che  prevede  la  possibilità  di  conciliare  anche  più

manifestazioni.  Considerate  che  comunque  piazza  del

ferrarese,  piazza  mercantile  hanno  una  dimensione

importante,  e  permettono  addirittura  la  possibilità  di

svolgere due eventi, seppur promossi da due soggetti, due

istanti  diversi,  chiaramente  nulla  osta  al  fatto  che

possono  essere  tranquillamente  svolti  in  simultanea.

Chiaramente ci siamo ancora una volta limitati a modificare

quello che era la prescrizione già fatta all'epoca, nona

circoscrizione dove praticamente non abbiamo assolutamente

dato la possibilità che la piazza venga occupata da mezzi

pesanti, che in ragione proprio del loro peso e della loro

struttura  possono recare  danno alle  basole che  hanno un

valore importante dal punto di vista storico. Abbiamo anche

modificato e questo lo lasciamo come abbiamo fatto l'altra

volta, la possibilità della durata, e abbiamo previsto che

chiaramente in ragione anche di una tutela, è un tema oggi

forse abbastanza attuale, ci siamo informati a quella che

era la previsione, quindi che in caso di manifestazioni o

eventi la chiusura dell'evento dovrà essere non oltre le

ventiquattro  dalle  nove  della  mattina.  Abbiamo  dato  la

possibilità del montaggio e smontaggio per arrecare minor

disagio  possibile,  solamente  nel  giorno  antecedente,  e

chiaramente  al  di  fuori  degli  orari  che  siano  dalle
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quattordici alle sedici. Per il resto chiaramente ci siamo

limitati a fare la cosiddetta norma di chiusura e rimandare

a  tutto  quello  che  non  è  previsto  al  di  là  di  queste

limitazioni,  alla  normativa  relativa  all'occupazione  di

suolo  pubblico.  Abbiamo  ribadito  questo  giustamente  come

diceva  l’altra  volta  il  Consigliere  Corcelli,  che

chiaramente   le  installazioni  non  possono  riguardare

assolutamente  attività  di  sponsorizzazione,  salvo  che

l'evento non ha un partner, pensiamo ad esempio a quello

che  abbiamo  fatto  per  la  corsa  delle  carrozzine  per  i

disabili che è stato fatto lo scorso anno, c’era Bper che

era il mini sponsor, chiaramente essendo sponsor e partner

della  manifestazione  in  quel  caso  sarà  ovviamente

consentita la presenza di banner pubblicitario o altri, ma

non  sarà  assolutamente  consentito,  faccio  un  esempio

stupido, la presenza di autovetture, brand, non lo voglio

nominare  neanche  uno  qualunque,  esclusivamente  per  la

promozione di un prodotto commerciale. Quindi credo che sia

stato un buon lavoro, e soprattutto è stato interessante, e

soprattutto  edificante  fare  un  passo  indietro  e  vedere

ancora  una  volta  come  nonostante  siamo  forse  al  quarto

Consiglio,  stiamo  dimostrando  che  la  condivisione  e  il

confronto, e l'ascolto di tutte quelle che possono essere

le idee anche all'interno della stessa maggioranza, possono

essere comunque viste, rivisitate e migliorate. Grazie. 
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Presidente

Ci sono interventi?

Direttore 

Contrari? Astenuti? Favorevoli?

6. Parere  ai  sensi  dell’art.  55  Reg.  Dec.  Istitutivo  dei

Municipi sulla proposta di deliberazione consiliare avente

ad  oggetto  “progetto  UHBIOFEAT  CUP  E63C22002000002,

finanziato dall’ecosistema della ricerca return. Richiesta

di implementazione di una rete di sensori di temperatura e

umidità dell’aria all’interno dell’area del Comune di Bari e

una più piccola dedicata al potenziale idrico del suolo nel

verde pubblico del Comune di Bari da installare su pali e

giardini comunali. – Suppletivo.

Presidente 

Passiamo al sesto punto: “Parere ai sensi dell'articolo 52

Regolamento  Decentramento  istitutivo  dei  Municipi  sulla

proposta  di  deliberazione  consiliare,  avente  ad  oggetto

progetto  UHBIOFEAT  CUP  E63C22002000002,  finanziato

dall’ecosistema  della  ricerca  return.  Richiesta  di

implementazione  di una  rete di  sensori di  temperatura e

umidità dell’aria all’interno dell’area del Comune di Bari

e una più piccola dedicata al potenziale idrico del suolo
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Il presente verbale viene sottoscritto nei modi di legge: 

 

IL PRESIDENTE 

F.to Annamaria Ferretti 

 IL DIRIGENTE 

F.to Anna Valla 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

Si certifica che la presente deliberazione è stata pubblicata all'Albo Pretorio on line del Comune dal 

05/02/2025 e vi rimarrà per 15 giorni consecutivi. 

 

 

 

Bari, 05/02/2025 

 Il Direttore di Municipio 

Anna Valla 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI PUBBLICAZIONE 

 

Su relazione dell'incaricato si certifica che la presente delibera è stata pubblicata all'Albo Pretorio 

on line del Comune di Bari dal 05/02/2025 al 19/02/2025. 

 

          L'incaricato 

 

Bari,  

  

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI ESECUTIVITA' 

 

Si certifica che la presente deliberazione è divenuta esecutiva per decorrenza dei termini di 

pubblicazione di cui all'art. 134 TUEL. 

 

   

 

 

 

Documento informatico firmato digitalmente ai sensi del d.lgs n.82/2005, del t.u. n. 445/2000 e 

norme collegate, il quale sostituisce il documento cartaceo e la firma autografa; il documento 

informatico è memorizzato digitalmente ed è rintracciabile sul sito internet 

http://albo.comune.bari.it/  
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